
Message du 27/08/2019 23:42

En tant que propriétaire à Vélu, je suis contre ce projet qui va encore additionner les éoliennes 
dans la belle région des Hauts de France alors que nous avons besoin de zones de respiration. 
Cette région, comme le dit assez souvent son President, a déjà assez donné et supporte de plus en 
plus mal ces aero générateurs de 150m de hauts qui contrairement à l'étude d'impact EDF 
renouvelables (loin d'être objective par essence car réalisée par EDF renouvelables) serait 
susceptible de créer de très importantes nuisances (visuelles, sonores, qualité de vie, économique 
sur les prix de l'immobilier, historique par rapport à l'Eglise de Vélu unique car tout en briques 
construite avec les dommages de guerre etc). Les mesures d'accompagnement sont grotesques eg on
ne comprend pas pourquoi la restauration d'un fossé à Vélu est susceptible de contrebalancer 
l'implantation d'Eoliennes? Enfin rien n'est dit sur les souterrains de Vélu et des environs visités 
par le s pompiers chaque années et qui sont effondrés par endroit. Rien ne dit qu'ils ne sont pas 
sous les éoliennes envisagées et que ces monstres d'acier vont détruire un patrimoine historique du 
14eme siècle. Soyons sérieux, trop c'est trop, étude subjective qui prend ses rêves pour la réalité 
e.g., référence au projet des Pâquerettes soit disant "actuellement en construction" cf section 4.5. 
alors que celle ci n'est pas prêt de commencer car les recours sont en cours (y compris celui de 
l'ASAPE avec un avocat parisien qui gère la procédure). Je m'oppose donc en tant que propriétaire 
à Vélu, et d'une famille presente à Vélu depuis 3 générations dont un ancien Maire, à ce projet 
désastreux. 

Message du  02/09/2019 18:44

Ce projet reçoit une forte opposition locale compte tenu du nombre très important d’éoliennes déjà 
implantées dans la région et en cours. Cette zone est considérée par les habitants et les autorités 
comme une zone de respiration qu’il convient de garder comme telle. L’Association Sud Artois 
Pour la Protection de l’Environnement s’est opposée au projet des Pâquerettes autorisé sur le 
même territoire. Je m’oppose très vivement à ce nouveau projet. 

Message du 03/09/2019 15:45 

Monsieur le Commissaire Enquêteur,
Le projet éolien SUD-ARTOIS représente une menace majeure pour l'environnement du village de 
Vélu et les villages alentours.
L'Association Sud-Artois pour la Protection de l'Environnement (ASAPE) dont je suis le président 
s'oppose fermement à ce projet éolien dont la réalisation aurait pour conséquence de supprimer la 
zone de respiration située entre les villages de Vélu, Bertincourt, Haplincourt et Lebucquière.
Les réunions d'informations que l'ASAPE organise chaque année à Vélu témoignent de l'opposition 
forte de la population locale, laquelle n'en peut plus de voir le paysage mité par les très 
nombreuses éoliennes déjà implantées et s'inquiète des non moins nombreux projets d'implantation.
Le président du Conseil Général des Hauts-de-France, M. Xavier Bertrand, a lui-même à de 
nombreuses reprises manifesté son opposition à la multiplication des projets éoliens du fait de la 
densité des éoliennes dans la région. 



Le Pas-de-Calais et en particulier le canton de Bapaume sont particulièrement représentatifs de 
cette prolifération. Par ailleurs, la grande proximité des projets éoliens de la Somme rend la 
situation insupportables pour un grand nombre d'habitants. Nous ne voulons pas que notre zone de 
respiration soit aneantie par le projet SUD-ARTOIS et mesurons bien les risques de prolifération 
que l'autorisation de ce projet engendrerait.
L'ASAPE s'est déjà par le passé opposée juridiquement au projet dit des Pâquerettes, projet 
"jumeau" du projet SUD-ARTOIS. Elle s'opposera par les mêmes moyens au projet SUD-ARTOIS si
celui-ci devait être autorisé.

Message du 03/09/2019 23:55

Je marque mon opposition au projet éolien du Sud-Artois. 
Les projets éoliens se sont multipliés ces dernières années, particulièrement dans la région des 
Hauts de France. Loin de constituer un progrès, la présence d'éoliennes ne génère que des 
nuisances à l'égard des habitants et de la faune environnante. Il est temps d'entendre le refus des 
populations exaspérées par la multiplication de ces projets démesurés, inutiles et qui défigurent les 
campagnes.
Le niveau de saturation est déjà largement atteint mais les projets continuent à se multiplier, dans 
le mépris le plus total des riverains. 
Il est temps de mettre un terme à la prolifération de ces projets. 

Message du 04/09/2019 21:05

Messieurs,
Ayant la chance de pouvoir résider dans la commune de Vélu petit village paisible, tranquille et 
avec une vue sur un bois de toute beauté et également une vue sur le coté de HAPLINCOURT je 
tiens a montrer mon mécontentement a ce projet qui me semble TRES mal placé en vue de 
nombreuses races d'animaux et d'oiseaux que fréquente TOUTE L'ANNEE dans le bois. Une 
pollution de fer à défaut de regarder une plaine vierge de toute constructions. QUI PEUX 
ACCEPTER SA
Mesdame messieurs ne parlé pas de projet économique nous nous sommes toujours débrouillé et 
aujourd'hui je me montre mon mécontentement en écrivant ses quelques mots qui n'auront peu-etre 
pas d'importance a vos yeux mais pour moi cela les.

Message du 07/09/2019 11:33 

Je tiens à exprimer mon refus radical à l'implantation d'un nouveau lot d'éoliennes sur nos terres 
déjà ravagées suffisamment au cours des siècles et très spécialement au cours des dernières 
invasions et guerres. La nouvelle invasion qui gagne pied à pied notre territoire et vise 
spécialement notre commune de Vélu veut à nouveau remettre en cause la paix rurale qu'elle 
croyait avoir récupérée après tant de bouleversements.
Ma famille et moi-meme avons toujours oeuvré pour le maintien de la beauté paisible de ces lieux 
qui se sont vus privés de leur château pendant la première guerre mondiale et ont subi une 
destruction et une reconstruction intégrale de leur village dans l'entre deux guerres avant d'être à 
nouveau ravagé pendant la seconde. Le projet de l'arrivée de ces monstres de fer bruyants et 
reconnus stériles par la plupart des citoyens, nous est insupportable. Nous refusons la perspective 
de ce projet de la façon la plus véhémente et la plus ferme.



Message du 07/09/2019 11:53

Non à ce projet de parc éolien en Sud Artois à Vélu et ses environs qui vient s'ajouter aux multiples 
et envahissantes implantations qui ravagent les Hauts de France. Il suscite un refus formel de ma 
part et de celle de la plupart d'entre nous, habitants des petites communes qui disparaissent 
étourdies sous l'agitation du ciel qui a gagné une grande partie de la région et risque de les 
étouffer à leur tour.
La valeur économique prétendue de ces dispositifs ne permet en aucun cas de justifier tous les 
inconvénients structurels et matériels qu'ils amènent avec eux. Ils engagent l'avenir des territoires 
en tant que "mode" du moment et deviendront rapidement démodés, tendant désespérément leurs 
bras en attente d'une déconstruction qui ne viendra pas. 

Message du 07/09/2019 19:55 

Bonjour,
En tant qu'habitante de Vélu, je souhaite faire part de mon opposition au projet d'implantation 
d'éoliennes à Vélu et environs. En effet, à la lecture des différents documents il apparaît que 
beaucoup d'espèces d'oiseaux (de rapaces notamment) et de chauve-souris vivent ou passent sur 
notre territoire.
L'impact est faible d'après l'étude cependant il existe. Le rapport risque/bénéfice n'est pas 
intéressant. En effet, avant même de chercher une alternative au nucléaire ou aux énergies fossiles 
commençons par nous remettre en question et revoir à la baisse notre consommation. Ce projet ne 
me paraît pas raisonnable.
Enfin, je ne souhaite pas prendre le risque de mettre en péril mon bien être, en effet je suis sensible 
aux ondes électromagnétiques. Lorsque que j'habitais en ville dans un appartement équipé d'un 
linky je souffrais de migraines insupportables, depuis mon déménagement dans le village elles ont 
disparues. Je ne veux pas prendre le risque de vivre à nouveau cet enfer.
J'espère que ma voix de simple citoyenne sera entendue.
Cordialement. 

Message du 12/09/2019 21:44 : 
Quel dommage d'installer des EOLIENNES afin de détruire la nature de nos plaines et dans quel 
but : ARGENT ARGENT !!!!
Malheureusement ceci coûte une fortune aux dépenses, et qui paye ces conséquences, l'électricité 
ne fait que augmenter, nos factures augmenterons, c'est désolant d'en arriver là à notre époque. 

Message du 13/09/2019 21:54
A l'heure d'aujourd'hui tout le monde parle des parcs éoliens, a mon tour décrire ses quelques mots 
montrant mon mécontentement tout simplement 
Cette pollution visuelle destructrice de nos belle vision de campagne, ses grandes hélices 
destructrice de notre faune animales. juste de grosses colonnes de fer pour apporter des EUROS 
dans le porte monnaie des personnes proprétaires de terre communale. Enfin pour terminer 
imaginé plus d'une dizaine d'éolienne sur une vallée de quelques hectares sur 4 communes DU 
GACHIS
Cordialement 



Message: 18/09/2019 16:58
Bonjour, 
Mon epouse et moi meme, sommes opposes au projet du Sud Artois.
Habitants Velu depuis plusieurs annees,nous refusons de voir notre village defigure par ces" 
monstres de fer". De plus notre village possede un bois qui abrite des animaux et oiseaux dont des 
chauve-souris ( especes protegees).
Le Sud artois est deja fort impacte par ces projects. Nos fractures d'electricite ne baisse pas pour 
autant.
Soyons vigilantes et refusons ces projects qui ne visent qu'a faire de l'argent pour certain. 

Message 18/09/2019 21:32   
Bonsoir je m’oppose à ce projet Stop trop c’est trop Assez. Cessons de détruire nos paysages avec 
ces machines infernales qui ne font qu’augmenter artificiellement le prix du kw et appauvrissent 
ceux qui ont déjà du mal à régler leur facture...
L’allemagne Pays précurseur fait marche arrière sur le sujet et le démantèlement de 2000 éoliennes
est programmé en 2020 ! ! 

Message 22/09/2019 17:27   
Bonjour, en tant qu'habitant de Vélu, je m'oppose fortement à tous projets relatifs à l'implantation 
d'éoliennes dans notre secteur. A la lecture des différents rapports disponibles, je souligne que 
l'autorité environnementale dit: "le projet vient s'implanter sur un territoire déjà fortement impacté 
au sein d'un espace dit de RESPIRATION". Je souligne tout de même que nous parlons de 103 
éoliennes en fonctionnement sur 20km à la ronde et de 214 éoliennes accordées ou en cours 
d'instruction sur ces 20Km. De plus, l'objectif du SRADDET est déjà atteint jusque 2031 dans les 
hauts de France. Les frais de démantèlement ne sont toujours pas à la hauteur du coût réel des 
frais qui pourraient être engagés. Je m'interroge sur le fait que plusieurs parcs éoliens sont sortis 
de terre et rencontrent des difficultés a être raccordés au réseau EDF, les études sont -elles 
correctement menées? pourquoi faut-il faire des contournements de plusieurs centain es de 
kilomètres pour ces raccordements, a terme les postes de transformation ne seront plus suffisant 
pour recevoir toute cette énergie. N'y a t-il pas de l'argent de perdu à la suite de cet effet?.
Concernant l'impact visuel, Vélu serait directement impacté visuellement de part l'orientation et la 
configuration de ses terrains mal argumenté dans les rapports, la configuration de notre village est 
fait de telle sorte que nous sommes déjà enclavé et que nos terrains sont orientés vers la direction 
de ce projet éolien. Enfin je m'interroge sur la crédibilité du vote du conseil de la commune de 
Lebucquière en sachant que celle-ci a voté contre tous les projets éoliens autour ce chez elle. 
Sachez que notre président souligne dans un article paru dans valeurs actuelles que les français 
n'en peuvent plus de voir leurs paysages défigurés. Veut-on devenir un pays laid? 

Message du 24/09/2019 13:29 
Je pense qu'il serait bien de faire des enquêtes et référendum et de consulter les habitants avant de 
mener de tels projets car si à court termes les communes et ceux qui vendent leurs terres sont 
gagnants comment ça va se passer quand il faudra les démonter et qu'elles seront obsoletes, ça ne 
rapporte rien aux entreprises françaises, ce n'est en rien écologique quand on voit les terres 
sacrifiées, les mètres cubes de béton coulés... xavier Bertrand devait y mettre fin que fait il 



Message du 24/09/2019 14:25 

Je  me  permets  de  donner  ma  contribution  a  cette  enquête  simplement  pour  dire  que  je  suis
favorable à ce projet. En effet je préfère voir des éoliennes dans le paysage et diminuer le nombre
de centrale nucléaire qui elle ont un impacte sur notre environnement et aussi laisser des trace
dans nos sols pour longtemps. 

Message du 25/09/2019 10:55  
Le groupement forestier du Bois de Vélu, dont je suis le gérant, a obtenu la certification de gestion
durable  PEFC.  A ce  titre,  depuis  plusieurs  années  nous  multiplions  les  actions  en  faveur  du
développement  de  la  faune et  particulièrement  des  oiseaux sédentaires  ou migrateurs.  Il  s'agit
notamment de planter des espèces d'arbres susceptibles de nourrir les oiseaux tels que merisiers,
pommiers, poiriers à bois, de laisser des arbres morts sur pieds ou à terre, de créer des sapinières
comme abris hivernaux, de maintenir des mares d'eau l'été, de compléter l'alimentation des oiseaux
l'hiver par un agrainage, etc. Comme le montre les différentes visites organisées ces derniers temps
par des sociétés ornithologistes, ces actions ont un certain succès aussi bien sur les populations
d'oiseaux nocturnes que diurnes, migrateurs compris. Aussi, je trouve navrant de voir un projet
d'éoliennes entourant le Bois de Vélu qui risque de réduire à néant tous ces efforts p ar la pollution
engendrée.  Il  s'agit  bien  entendu  du  bruit,  des  mouvements  mécaniques,  des  vibrations,  des
éclairages nocturnes...  La région ne manquant pas de plaines, il  me semblerait  souhaitable de
déplacer  ce  champs  d'éoliennes  loin  des  espaces  boisées  engagés  dans  une  démarche  de
certification  de  gestion  durable  incluant  l'environnement  et  le  développement  des  populations
d'oiseaux dont on connaît la baisse drastique en Europe ces dernières années. 

Message du 26/09/2019 10:31  
En  tant  que  propriétaire  sur  Haplincourt  et  lebucquiére,j'ai  bien  été  informé  sur  le  projet
d'exploitation du parc éolien du sud Artois.
Je suis favorable à ce projet 

Message du 26/09/2019 19:38

Bonjour,
N'ayant  malheureusement  pu  me rendre  sur  une de  vos  permanences,  je  tiens  par  la  présente
apporter mon soutien au projet de la ferme eolienne du SUD ARTOIS situe sur le territoire de la
commune LEBUCQUIERE(entre autre).
En  effet,  il  faut  noter  que  les  investissements  des  acteurs  de  l'éolien  permettent  a  mon
entreprise(pour ma seul agence STPA) de faire travailler 15 personnes a temps pleins et permettre a
une vingtaine d'acteur locaux(agriculteurs, TP)d'opérer sur une période de 6 mois a temps plein!
Merci et bravo a tous les acteurs du monde de l'éolien pour leur implication dans le développement
des Energies renouvelables
Bien cordialement 


